



Protokoll der FSR Sitzung vom 17.05.2023

Sitzungsleitung: Rebekka Havenstein

Protokollführung: Tammo Schmitt, David Seeliger, Marnick Borchmann

Anwesende:

Tammo Schmitt, Rebekka Havenstein, Alexandra Steinberg (nachfolgend Alex), Philine Michl, Maximilian Trotte (nachfolgend Max), Annalena Szegedi (nachfolgend Anna), David Seeliger, Marnick Borchmann, Matthäus Burghardt

Assoziierte: Hannes Recknagel, Jonas Richter

Entschuldigte: Paulin Hegewald, Naomi Rachel Deuster, Marlene Teige

Unentschuldigte: x

ruhendes Mandat: Alina Päßler

Gäste: x

Sitzungsbeginn: 19:09 Uhr

Sitzungsende: 20:43 Uhr

Tagesordnung

1 Begrüßung	2
2 Protokolle und Berichte	2
2.1 Berichte	2
2.1.1 IR Philosophie	2
2.1.2 Prüfungsausschuss	2
2.1.3 FakRat	3
2.1.4 StuRa	3
2.2 Updates	3
3 Finanzen	3
3.1 Bericht der Finanzer:innen	3
3.2 Finanzanträge	3
4 E-Mails	4
4.1 Lehrpreis für diverse Lehre	4
4.2 Buddyprogramm	5
4.3 Tuuwi Mitmachfest	5
4.4 Tutoring Hybrid	6

5 Sonstiges	6
5.1 Semesterticket	6
5.2 Inklusion am Campus	7
5.3 IR Kunstgeschichte	7
5.4 Erinnerung gemeinsame Sitzung	7
Abkürzungsverzeichnis	7

1 Begrüßung

Die Sitzungsleitung begrüßt die Anwesenden. Mit 9 von 12 stimmberechtigten Mitgliedern ist der Fachschaftsrat beschlussfähig.

Max stellt einen GO-Antrag auf Vorzug des Punktes 5.1. Der GO-Antrag wird einstimmig angenommen.

2 Protokolle und Berichte

Das Protokoll vom 08.05.2023 wird vertagt.

2.1 Berichte

2.1.1 IR Philosophie

Alex berichtet:

- für den neuen Studiengang neue Prüfungsform des Portfolios benötigt genaue Leitlinien
- Relevanz eines Infostands der Philosophie wird hinterfragt
- im neuen MA-Studiengang gemeinsames Modul mit Politikwissenschaft
- Sommerfest des Institutsrats in Planung
- Institut ist in Fortbildungsphase, was Chat-GPT betrifft

2.1.2 Prüfungsausschuss

Tammo berichtet:

Mittelgute Neuigkeiten. Halbwegs gut, ab diesem Semester kann man bis zu 3 Tage vor Prüfung zurücktreten. Außerdem fragte Tammo beim Justitiariat nach: am wichtigsten auf der ärztlichen Bescheinigung ist die Info, dass du nicht geprüft werden kannst.

Nicht so großartig: das Feld bzgl. Prüfungsangst bleibt, und außerdem müssen Studis die Kosten für dieses Formular selbst tragen.

Jonas merkt an, dass es herber Unfug ist, dass Ärzte dieses Formular ausfüllen müssen. Marnick erklärt, dass de facto immer noch die Symptome auf dem Formular angegeben werden müssen. Tammo spricht außerdem eine potenzielle Verletzung der Schweigepflicht

an - er ist im Austausch mit dem Justitiariat und merkt außerdem an, dass die Profs auf unserer Seite wären.

2.1.3 FakRat

Marnick, Tammo und Philine berichten:

Marnick berichtet. Es gibt eine neue Dezernentin, welche die Ziele des Bereiches vorgestellt hat. Die Internationalisierungsstrategie soll überarbeitet werden genauso wie die Digitalisierung.

Ebenfalls wurden über Aushänge geredet, die gegen menschenfeindliche Aushänge ausgehangen werden sollen. Frau Greschke sprach ebenfalls davon, unsere Stände zu „vercoolern“. Schrage die hält bald ein Tutoring zum Studiengang ab. Wir müssen ihn diesbezüglich nochmal informieren. In der langen Nacht der Wissenschaft bietet die Fakultät eine Grabwanderung an. Es wird ebenfalls geplant im neuen Studiengang für jedes Fach einen StuGaKo zu haben, anstatt einen für den gesamten.

2.1.4 StuRa

Max berichtet:

- Es gibt ein befristetes Alkoholverbot.
- Ging an sich nur um Sitzungskultur.

2.2 Updates

- Leseabend
 - War sehr gut, sollten wir wiederholen/unterstützen.
- Dies Academicus
 - Crime Campus lief gut.
- Neuer Studiengang
 - Jonas vom SLK hat uns per Mail gemeldet, dass ihnen die Termine 07.06. und 13.06. am besten passen würden.
 - Marnick wird die Mail für den 07.6 verfassen
- ESE-Planung
 - Der PIG und der FSR wollten sich treffen, funktionierte aber leider nicht. Daddy StuRa wird bald eine ESE-Koordinatorin benennen, welche bei der Planung hilft und koordiniert. Tammo betont die Dringlichkeit der Planung, wir müssen bis 14.06. die Räume festzurren. Marnick betont, dass das das wichtigste der gemeinsamen Planung wird
- Kinoabend
 - Marnick fragt, nach dem Planungsstand um den ESE-Kinoabend.

3 Finanzen

3.1 Bericht der Finanzer:innen

Es liegen keine Berichte vor.

3.2 Finanzanträge

Es liegen keine Finanzanträge vor.

4 E-Mails

4.1 Lehrpreis für diverse Lehre

"Liebe Fakultätsmitglieder,

hiermit möchte ich Ihre Aufmerksamkeit auf die Ausschreibung für den Preis für diversitätssensible Lehre 2023 lenken.

Die TU Dresden vergibt auch wieder in diesem Jahr diesen Best-Practice-Preis für diversitätssensible Lehre.

Da bisher auch Studierende Vorschläge für diese Preisverleihung eingereicht hatten, möchte ich Sie bitten, diese Ausschreibung auch Ihren Studierenden bekannt zu geben. Auch ein Selbstvorschlag ist möglich.

Alle Kriterien finden Sie unter:

Ausschreibung: <https://tu-dresden.de/tu-dresden/universitaetskultur/diversitaet-inklusion/preise-und-wettbewerbe/preis-diversitaetssensible-lehre-2023>"

Soll beworben werden. Max schlägt hierfür den Verteiler vor, da es ein recht wichtiges Thema ist. Marnick verfasst die Mail.

Unsere Mail:

„Liebe Studis,

auch in diesem Jahr brauchen wir wieder eure Vorschläge für den Best-Practice-Preis für diversitätssensible Lehre. Wenn ihr eine Lehrperson kennt, die eurer Meinung nach in diesem Bereich gute Arbeit leistet, dann tut diesen Dozis etwas Gutes und schlägt sie unbedingt vor! Hier ist das Formular dazu: <https://tu-dresden.de/tu-dresden/universitaetskultur/diversitaet-inklusion/ressourcen/dateien/preise-und-wettbewerbe/Formular-Vorschlag-Lehrpreis-diversitaetssensible-Lehre-2023.pdf?lang=de>

Ihr könnt das Formular und die entsprechenden Anlagen bis 26.05. an folgende Mailadresse schicken: diversity.management@tu-dresden.de

Wenn ihr noch weitere Infos zur Preisausschreibung haben wollt, findet ihr sie unter diesem Link: <https://tu-dresden.de/tu-dresden/universitaetskultur/diversitaet-inklusion/preise-und-wettbewerbe/preis-diversitaetssensible-lehre-2023>

Wir hoffen sehr auf eure Teilnahme. Nutzt diese Chance, diversitätssensible Lehre wertzuschätzen und unsere Uni so (hoffentlich) etwas besser zu machen!

Euer FSR PHIL“

Der FSR stimmt über die Mail ab. Die Mail wird einstimmig angenommen und in den Verteiler gehauen.

4.2 Buddyprogramm

„Liebe Fachschaftsräte,

wir sind die Tutoren des Social Buddy Programms (SBP) des Studentenwerkes Dresden und möchten mit Eurer Hilfe auf unser Unterstützungsangebot für Studierende mit Beeinträchtigungen aufmerksam machen.

Das SBP unterstützt Studierende mit Beeinträchtigung und chronischen Erkrankungen bei ihren Aktivitäten im Hochschul-Alltag. Das kann z.B. die Orientierung auf dem Campus oder im Wohnumfeld oder die Begleitung auf Wegen, die im Zusammenhang mit dem Studium stehen, betreffen. Das SBP ergänzt die professionellen Angebote vom Studentenwerk und soll ein niedrigschwelliges Angebot auf Peer-Ebene sein.

Dafür suchen wir noch weitere Tutor*innen und haben einen Textbaustein vorbereitet, den wir Euch bitten, in einen der nächsten Newsletter oder an anderer passender Stelle aufzunehmen:

Das Studentenwerk sucht ehrenamtliche Tutor*innen für das „Social Buddy Programm“, die Lust haben Studierende mit Beeinträchtigung und chronischen Erkrankungen im Studien-Alltag zu unterstützen. Das beinhaltet die Hilfe bei der Orientierung auf dem Campus und im Wohnumfeld, die Begleitung auf Wegen zur Bibliothek, in die Mensa oder zu Lehrveranstaltungen oder einfach nur mit Rat und Tat zur Seite zu stehen. Du brauchst keine besonderen Vorkenntnisse und deine Teilnahme wird mit einer Aufwandsentschädigung belohnt.

Wenn wir dein Interesse geweckt haben, kontaktiere uns gerne via E-Mail unter Social.Buddy@studentenwerk-dresden.de mit einer kurzen Nachricht.

Du bist herzlich eingeladen, an unser virtuellen Infoveranstaltung am 01.06., 08.06. oder 15.06. teilzunehmen. Alternativ steht dir Frau Regner von der Sozialberatung des Studentenwerkes für deine offenen Fragen miriam.regner@studentenwerk-dresden.de zur Verfügung.

Wir freuen uns Dich kennen zu lernen!“

Eine Diskussion entsteht. Marnick stimmt dagegen, da so eine Aufgabe nicht von Studierenden übernommen werden sollte. Philine fragt, ob das nicht der Sinn ist, da es um Verbindung geht. David stimmt Marnick zu, dass es Bezahlte Stellen geben sollte. Philine stimmt dem zu, zum connecten ist es aber nicht schlecht vor allem als sozialer Aspekt. Marnick stimmt zu dieser Anfrage doch zu Teilen, mit vermerk darauf, dass es ein ZUSÄTZLICHES Angebot gesehen wird, als Vernetzungsangebot NICHT als Ersatz für prof. Hilfe. Philine betont, dass es vielleicht schlau wäre, Verbindung mit Betroffenen zu halten, um die Wirkung zu sehen und abzuschätzen. Marnick plädiert darauf zu sagen, dass es klar wird für Interessierte, dass man ein Zusatzangebot ist und NICHT als Ersatz gilt. Heißt, wenn man Überfordert ist, sollte man sich direkt beim StuWe beschweren. Philine würde IG Post machen.

4.3 Tuuwi Mitmachfest

Liebe FSRe,

unser Auftakttreffen zum Autofreien Campus vor zwei Wochen lief super und wir haben uns über eure Beteiligungen gefreut. Ich werde anbei noch ein paar Links zur Vernetzung verschicken und wir freuen uns auf eure Beteiligung:

Habt ihr Lust euch einfach nur zu vernetzen:

Klima-Vernetzungsgruppe: <https://t.me/+esaBCnROEUtjNTcy>

Zu allem ist Ihre Unterstützung und Beteiligung gewünscht. Sie können gerne sowohl als Einzelperson, als auch als Gruppe das Programm mitgestalten: Tragen Sie sich dazu bitte hier in der Tabelle unverbindlich ein, an welchen Tagen und Zeiten Sie etwas anbieten wollen. Alternativ können Sie eine E-Mail an die Adresse veranstaltung@tuwi.de schreiben. Wir freuen uns immer über weitere Empfehlungen und Vorschläge für das Programm.

(Für das Projekt ist eine Projektförderung beantragt. Da die Finanzierung voraussichtlich nur mit der Projektförderung gesichert ist, dient dies zunächst zur Information und Interessensbekundung, jedoch haben wir auch Ausweichflächen wie z.B. die HSZ Wiese)“

Marnick wäre dafür dies explizit Alex zu melden und weiterzuleiten, da sie unsere Umweltbeauftragte ist quasi.

4.4 Tutoring Hybrid

„Liebe FSRs,

in der Woche vom 22.05. – 26.05. findet bei TUTORING hybrid die Coffee Corner Woche statt. Dort wird es täglich 8:00 – 8:45 Uhr Online-Inputs geben zu den Themen Prüfungsvorbereitung für Studierende, Gute Fragen stellen, Evaluation des Tutoriums und der letzten Tutoriumssitzung im Semester. Perfekt zu der morgendlichen Tasse Kaffee können die Tutor:innen an den Online-Sessions teilnehmen und sich etwas mitnehmen für ihr eigenes Tutorium.

Wir würden uns freuen, wenn Ihr diese Information an Eure Tutor:innen weitergeben könntet.“

Rebekka informiert die Anwesenden. Marnick spricht sich gegen ein Teilen aus. Wir könnten ihnen aber mitteilen, dass die Institutssekretariate das den Tutor:innen weiterleiten, anstatt wir, da unsere Reichweite sehr begrenzt sind um spezifisch Tutor:innen zu erreichen.

5 Sonstiges

5.1 Semesterticket

Max eröffnet das Thema. Es wurde über das Semesterticket gesprochen. Es geht darüber eine sehr relevante Abstimmung, die Max für uns ablegen wird. Er selbst spricht sich für die Lösung aus, am SPNV festzuhalten. Auch Marnick spricht sich im Angesicht der Preisstabilität des SPNV vs des Deutschlandtickets für die gleiche Lösung aus.

Philine ist auch eher für das "drin" bleiben. Jonas fragt noch einmal nach ob die HTW wirklich raus gegangen ist, Max bestätigt es. Jonas untermauert seine These nochmal, dass wichtige Bereiche drin sind, die vor allem für Pendler drin sind. Max schlüsselt noch einmal den Preis

auf, wodurch noch einmal klar wird, dass es Preisstabiler ist, das "Sachsenticket" beizubehalten.

Die Stimmung ist eher positiv fürs drin bleiben im Sachsenangebot.

5.2 Inklusion am Campus

Max erklärt, dass Lisa mal in alle FSRä gehen könnte, um auf das Thema aufmerksam zu machen. Es ginge um einen impuls Vortrag so ca. 15 Minuten in den sie das Thema näher erläutern würde.

Stimmungsbild fällt POSITIV aus.

5.3 IR Kunstgeschichte

Marnick spricht an, dass es zwei Bewerber:innen gibt für den IR KuGe. Für die Eindeutigkeit wird dieses Thema vertagt.

5.4 Erinnerung gemeinsame Sitzung

Es wird bald diese Sitzung stattfinden, es wird gebeten zu erscheinen.

Nächste Sitzung: 24.05.2023

Sitzungsleitung: Matthäus Burghardt

Protokollführung: David Seeliger

Abkürzungsverzeichnis

'Ja-Stimmen'/'Nein-Stimmen'/'Enthaltungen' - Notation der Abstimmungsergebnisse

FakRat - Fakultätsrat

FSK - Fachstudienkommission

FSO - Fachschaftsordnung

FSR - Fachschaftsrat

IfK - Institut für Kommunikationswissenschaft

IfS - Institut für Soziologie

IR - Institutsrat

KoWi - Kommunikationswissenschaft

KVV - Kommentiertes Vorlesungsverzeichnis

MeFo/MePra - Medienforschung/Medienpraxis

MuWi - Musikwissenschaft

PoWi - Politikwissenschaft

StuRa – Studierendenrat

StuGaKO – Studiengangskoordinator:in

StuKo - Studienkommission